

El Presidente electo de Estados Unidos anunció su nombramiento como secretaria del Tesoro:

Economistas chilenos destacan experiencia de Janet Yellen en academia y políticas públicas

La expresidenta de la Fed será la primera mujer en asumir el Tesoro. Expertos resaltan sus estudios, en particular en materia laboral, que será un desafío para la administración de Joe Biden.

LINA CASTAÑEDA

El Presidente electo de Estados Unidos, Joe Biden, anunció ayer sus propuestas para varios puestos económicos de alto nivel, incluyendo a la expresidenta de la Reserva Federal Janet Yellen como candidata, la primera mujer en asumir como secretaria del Tesoro.

Yellen, de 74 años de edad, fue la presidenta de la Fed de 2014 a 2018 y fue presidenta del Consejo de Asesores Económicos del expresidente Bill Clinton.

Al economista e investigador senior del CEP, Rodrigo Vergara, le tocó compartir con Yellen cuando fue presidente del Banco Central de Chile y ella estaba en la Reserva Federal: "Janet Yellen tiene una carrera muy notable, desde una académica destacada, especialista en temas laborales, al mundo de la política pública tanto en la banca central, asesora de la presidencia y ahora secretaria del Tesoro", señala.

También resalta que ella "no solo es muy competente en lo profesional, muy interesada en la experiencia de otros países y con gran capacidad de análisis, sino también una persona muy sencilla, agradable y con la que era particularmente fácil relacionarse".

"De trato suave, como economista es una persona súper sensata. Escucha mucho, sabe mucho y arma diagnósticos que yo creo que son muy correctos", opina el académico de la Escuela de Gobierno de la UC, Rodrigo Valdés, quien tuvo la oportunidad en su momento de acompañar a Vergara, en su ca-



El Presidente electo de EE.UU., Joe Biden, confirmó a Janet Yellen para asumir como secretaria del Tesoro.

lidad de ministro de Hacienda, durante las reuniones bilaterales de intercambio de información con Yellen, en el marco de los encuentros de primavera y otoño del Fondo Monetario Internacional (FMI).

"En buena parte, creo que ella ayudó mucho a que Estados Unidos sobrelleva un período muy malo en su economía", enfatiza. Aunque no la conoció

más allá de esas circunstancias, durante su permanencia en el FMI, Valdés sí tuvo la oportunidad de conocer a su esposo, el Premio Nobel de Economía 2002, George Akerlof, quien se desempeñaba en el organismo multilateral.

Aunque el expresidente del Banco Central, Vittorio Corbo, no conoce personalmente a Yellen, sí ha seguido su carrera aca-

démica y en las altas esferas de las políticas públicas y, afirma que es una economista muy respetada en ambos mundos.

Corbo destaca cuatro grandes atributos de Yellen para el puesto de Secretaria del Tesoro. En primer lugar plantea que "ella trae a este puesto una gran experiencia en el diseño de políticas económicas, habiendo sido anteriormente la directora del Con-

“Janet Yellen tiene una carrera muy notable, desde una académica destacada, especialista en temas laborales, al mundo de la política pública”.



RODRIGO VERGARA
 INVESTIGADOR DEL CEP Y EXPRESIDENTE DEL BC

“Es una gran estudiosa del mercado laboral, mercado que tiene grandes desafíos frente a los problemas de pérdida de empleos y caída de salarios”.



VITTORIO CORBO
 EXPRESIDENTE DEL BANCO CENTRAL

“En buena parte creo que ella ayudó mucho a que Estados Unidos sobrelleva un período muy malo en su economía”.



RODRIGO VALDÉS
 ACADEMICO DE LA UC Y EX MINISTRO DE HACIENDA

boral, mercado que tiene grandes desafíos frente a los problemas de pérdida de empleos y caída de salarios que enfrentan los trabajadores con bajos niveles de escolaridad.

Un cuarto atributo es que "por su trabajo en la Fed, ella es muy respetada en el mundo político, lo que es un gran activo dada la polarización que se observa en Estados Unidos", agrega Corbo.

Los otros miembros del equipo

Joe Biden anunció también que nombraría a Wally Adeyemo como segundo de Yellen. Adeyemo había sido asesor de seguridad nacional adjunto bajo el mandato del expresidente Barack Obama, y luego fue presidente de la Fundación Obama, que supervisa la planificación de la biblioteca del exmandatario demócrata.

Dijo también que nombraría a Neera Tanden para dirigir la Oficina de Administración y Presupuesto. Tanden ayudó al gobierno de Obama a crear la Ley de Cuidado de Salud Asequible, conocida popularmente como Obamacare. Asimismo, Cecelia Rouse, decana de la Escuela de Asuntos Públicos e Internacionales de Princeton, asumirá en la presidencia del Consejo de Asesores Económicos. Ella fue miembro del consejo bajo el mandato de Obama de 2009 a 2011.

"Este equipo se parece a Estados Unidos y aporta seriedad de propósito, el más alto grado de competencia, y la creencia inquebrantable en la promesa de Estados Unidos", dijo Biden en una declaración. "Estarán listos el primer día para ponerse a trabajar para todos los estadounidenses".